

## 25 Jahre Projekt 3: Es ist Euer Abend!

Seit einem Vierteljahrhundert steht Projekt 3 für gelebte Fürsorge am Menschen. Diese »Nächsten« - »Liebe« ist zum Motto des Unternehmens geworden: »Liebe Leben«.

JUTTA KRUFF

**MAYEN/MERTLOCH.** Rund 450 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter kümmern sich um mehr als 700 Bewohner, Kunden und Klienten. Sie füllen das Sozialunternehmen mit Leben aus und zeigen dies in ihrer täglichen Arbeit. Deshalb wurde das 25-jährige Jubiläum diesen Menschen gewidmet. »Es ist Euer Abend«, rief Projekt 3-Geschäftsführer Uwe Berens - an der Seite von René Pischel (Personal Management & Kommunikation

- den rund 140 Kollegen zu, die in den Historischen Festsaal nach Mertloch gekommen waren.

Im angenehmen Ambiente verbrachten sie einen abwechslungsreichen Arbeit mit Comedy durch den Trierer Kabarettisten Franz-Josef Euteneuer, Musik mit der Band »JetztOderMorgenFrüh«, DJ Achim Schomer und einem Büffet von »Kichererbse«.

Zu Beginn ließ Uwe Berens die Geschichte des erfolgreichen Unternehmens Revue passieren.

1993 gründete das Ehepaar Keuser mit Dieter Klein und anderen den gemeinnützigen Verein »Projekt 3« aus einer Suchtberatungsstelle heraus. Schnell war klar, dass neben der Beratung auch entsprechende Angebote zur Hilfe notwendig wurden. Die Umsetzung führte zum Entstehen der Villa Sonne 1995 und der Villa Noah 1998.

Mit der Übernahme des Seniorenheims Schloss Beyernaumburg 1997 wuchs Projekt 3 in die Seniorenarbeit hinein. Gleichzeitig wurde die Villa Kunterbunt in Obersdorf gegründet und 1998 zogen Menschen mit geistiger Beeinträchtigung ein.

1997 erfolgte die Übernahme der Villa am Buttermarkt in Adenau und 1998 nahm die Villa Toscana in Kottenheim ihre Arbeit auf.

2002 wurde die Villa am Buttermarkt um »das Dorf«, einer Modelleinrichtung von RLP zur Betreuung von Menschen mit Demenz, erweitert. 2007 eröffnete die Pflegeoase.

»Schon in den Anfängen von Projekt 3 prägte der Leitsatz ‚Mensch sein, Mensch bleiben‘ unsere Arbeit«, betonte Berens. »Dieses Motto hat nichts



Eine große Anzahl von Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern wurde beim Jubiläum geehrt.  
Fotos: Kruff

an Aktualität verloren und ergänzt heute unsere Marke ‚Liebe Leben‘, die 2007 entstand.«

Da immer mehr Pflegebedarf in den Einrichtungen der Eingliederungshilfe entstand, wurden mit der Eröffnung der Villa Terra die beiden Bereiche kombiniert. Mit den Eröffnungen der ambulanten Pflegedienste »Kompetenz zu Hause« seit 2009 machte Projekt 3 erste Schritte in Richtung Ambulantisierung. Seit 2014 gibt es die ambulanten Wohngruppen in der Villa Ausonius in Oberfell und der Villa Domäne.

Um den immer größer werdenden Anforderungen an Unternehmensorganisation und -management gerecht zu werden, erfolgte 2015 des Vereins in einen gemeinnützige GmbH. »Heutzutage ist



Kabarettist Franz-Josef Euteneuer.

Projekt 3 ein modernes Sozialunternehmen, geprägt vom Handeln der Mitarbeitenden, die ‚Liebe Leben‘ Tag für Tag erlebbar machen«, so der Geschäftsführer weiter, der betont, dass vieles geschafft sei, aber es gebe noch Herausforderungen für die Zukunft: Fachkräftemangel, entsprechende Gehaltsstruktur und Altersvorsorge. »Dies alles möchten wir weiterentwickeln gemäß unserem Leitbild und Wertegerüst«, sagte Berens, der sich wünscht, dass jeder Mitarbeiter morgens aufsteht und weiß, warum er auf-

steht.

Zu den Gästen des Jubiläumsabends zählten auch Vertreter aus der Politik, der Wirtschaftsförderung, des Sozialamtes und Geschäftspartner.

Landrat Dr. Alexander Saftig, der sich an die Anfänge in Kottenheim erinnert, lobte die »tolle Leistung in der Region«. »Projekt 3 gehört zum Landkreis und wir arbeiten gut zusammen«, betonte Saftig. »Machen Sie weiter so!«

Stellvertretend für alle Mitarbeiter wurden an diesem Abend viele Jubilare geehrt. [www.projekt-3.de](http://www.projekt-3.de)

### Hintergrund

#### 25 Jahre Projekt 3

##### Auszeichnungen:

- Innovationspreis RLP
- Bürgerpreis MYK
- Mittelstandspreis der Oskar-Patzelt-Stiftung

##### Zahlen, Daten, Fakten:

- Zwei Bundesländer (Rheinland-Pfalz und Sachsen-Anhalt)
- Zehn Standorte

In RLP: Adenau, Kottenheim, Oberfell und Mayen

- 15 Einrichtungen und Dienste

in RLP: zwei ambulante Dienste, drei Einrichtungen  
mehr als 450 Mitarbeiter, 215 in RLP